

SUMARIO

- 4: EL SEÑOR DE LA TORRE NEGRA**
Por Santiago Carcar. Ilustración de Justo Barboza
- 6: ESTRELLA SUPERNUMERARIA**
Por Marc Andreu
- 10: VALENCIA: ESTAMPAS DE UNA TIERRA QUEMADA**
Reportaje fotográfico de Joaquín Gómez Sastre y crónicas de Miguel Ángel Villena y Abelardo Muñoz
- 16: EL OTRO DRAGON RAPIDE**
Por Lorenzo Silva
- 17: TENÍA LA CABEZA PEQUEÑA Y BIEN HECHA**
Por Manuel Jabois
- 19: PARTIDA DE NACIMIENTO**
Por Inma Chacón
- 20: VIVIRÁS TANTO COMO TENGAS GANAS DE VIVIR**
Por Alejandro Víctor García
- 22: LO MEJOR QUE HICE**
Por Juan Madrid
- 22: MARGARITA LANDI, LA DAMA RUBIA DE LA CRÓNICA NEGRA**
Por Javier Valenzuela
- 24: PSOE: UN PROBLEMA DE CREDIBILIDAD**
Por Ignacio Sánchez Cuenca y Gonzalo López Alba
- 27: CRÓNICA ESPAÑOLA**
Por Antonio García Maldonado
- 28: CUANDO LOS DIAGNÓSTICOS MÉDICOS LOS HACE EL GERENTE**
Por Ramón Lobo y Alicia Gutiérrez
- 31: ESTAMBUL: DIARIO DE LA EXPLOSIÓN DE LOS PARQUES**
Por José Miguel Fernández-Layos
- 33: LA PRINCESA SAUDÍ**
Por Javier Martín
- 35: EL PUNDONOR DEL BASTARDO**
Por Héctor Abad
- 39: DEFENSA DE RENÉ HIGUITA**
Por Alberto Salcedo Ramos
- 40: LA RESISTENCIA DE LOS CHAUPE**
Por Pablo Ferri y Jaled Abdelrahim
- 43: ENTREVISTA EN CÓMIC A LEONARDO SBARAGLIA**
Por Francisco de Zárate y Fernando Calvi

Foto de Portada: Alberto Estévez/ EFE

El oxígeno de las Américas

Por **JAVIER VALENZUELA**

En estos tiempos en que miles de españoles de veintitantos o cincuentaytantos años viajan a América Latina en busca de trabajo, recuerdo con tristeza los mezquinos comentarios con que algunos de nuestros compatriotas –pocos, ciertamente, pero vocingleros y malencarados– estigmatizaban hace apenas un lustro a los extranjeros que llegaban aquí a hacer exactamente lo mismo. Ecuatorianos y dominicanos, rumanos y marroquíes, decían esos tipejos, desembarcaban en España para robarle el empleo a los nativos y abusar de sus servicios escolares y sanitarios. Pues bien, ¿nos gustaría que hoy se tratara así a aquellos de nuestros hijos o hermanos que van a México, Chile o Ecuador para intentar encontrar el ganapán mínimamente digno que España no puede asegurarles? Sin duda no nos gustaría.

América Latina es tan generosa que, afortunadamente, no se escuchan allí esos reproches de taberna facha. Contamos con numerosos testimonios de españoles que informan de la naturalidad y simpatía con que mexicanos, chilenos, ecuatorianos, colombianos o venezolanos reciben a los nuevos emigrantes españoles. Tendrán o no trabajo que ofrecerles, que en esos países tampoco se atan los perros con longanizas, pero la recepción es, desde luego, fraternal. Como en tantos otros momentos de la historia de la América Latina independiente.

En este número de tintaLibre, Héctor Abad Faciolince publica la maravillosa carta de amor a la relación hispanoamericana que leyó hace tres años en Madrid, con motivo del festival Viva América. Lamentaba entonces el periodista colombiano ese aire de nuevo conquistador jactancioso que cierta España había adoptado en relación a América Latina y recordaba que un sentimiento semejante jamás se había hecho camino en la otra orilla del Atlántico. Esas reflexiones son aún más vigentes con la caída de España en una profunda crisis, uno de cuyos corolarios es

que América Latina vuelve a ser tierra de promisión.

Es curioso: mi generación trabajó muy duramente para incorporar España a Europa, pero ahora una Europa crecientemente germanizada se está convirtiendo en un corsé insuflable. De ahí nos vienen reproches no siempre justificados y exigencias despiadadas. En cambio, el oxígeno nos llega mayormente de las Américas. De un Estados Unidos que propone políticas económicas expansivas, políticas que promuevan el crecimiento y el empleo y no ahoguen al enfermo con una austeridad fundamentalista. Y de una América Latina que mantiene sus puertas abiertas a nuestros emigrantes jóvenes o veteranos... y a nuestros artistas, como narra magníficamente *El símbolo y el cuate*, el documental de Francesc Relea sobre la última gira latinoamericana de Joan Manuel Serrat y Joaquín Sabina.

Entrevisté en París a François Mitterrand poco antes de su muerte. Se me quedó grabado un comentario que hizo al final del encuentro, ya en las despedidas. Hablando de los muchos esfuerzos que tenía que hacer Francia para intentar seguir manteniendo su influencia política, cultural y lingüística en el mundo, Mitterrand concluyó suspirando esta frase: "Ah, si nosotros pudiéramos contar con una América Latina..." Si, el presidente francés envidiaba la relación privilegiada de España con América Latina, era consciente de que eso le da al viejo tronco ibérico un espacio inmenso donde expandir sus ramas, algo de lo que carece Francia.

Amor América fue el título que Maruja Torres le puso a un gran libro periodístico. Me encanta esa fórmula, y pienso que no estaría de más que los españoles no nos limitáramos a recibir el amor de nuestros parientes americanos, sino que también se lo expresáramos. Cosa que, por cierto, hicieron Serrat y Sabina en su gira. ♦

@cibermonfi

OCTUBRE 2013 N.º 7

tintaLibre

Calle Fuencarral, 121, 1.º
28010 Madrid
www.infolibre.es
tintalibre@infolibre.es



DIRECTOR EDITORIAL: **Jesús Maraña**
DIRECTOR: **Javier Valenzuela**
EDITOR: **Miguel Ángel Villena**
DISEÑO: **PaperNet**. papernet@papernet.es
SUSCRIPCIONES: suscripciones@infolibre.es
PUBLICIDAD: publicidadcentro@infolibre.es
publicidadtecnico@infolibre.es

EDITA: Ediciones Prensa Libre S. L.
PRESIDENTE: **Daniel Fernández**
CONSEJERA DELEGADA: **Anna Ardid**
GERENTE: **Juan Pescador**
DIRECTORA DE MÁRketing: **Gema García Herráiz**
IMPRIME: CALPRINT
DISTRIBUYE: **LOGISTA Publicaciones**
DISTRIBUIDORA LIBRERÍAS: **SGEL LIBROS**
DEPÓSITO LEGAL: M-7533-2013